

Inhalt	Seite
Grußwort – Wirtschaftsminister Dr. Otto Graf Lambsdorff	3
Wahlen stehen vor der Tür	4
Flüchtlinge – ein globales Problem	7
Kanada auf europäischen Messen	8
Die Schiene erlebt ein großes Comeback	12
Dynamik auf der Filmszene	14

Herausgeber:
Botschaft von Kanada
Friedrich-Wilhelm-Straße 18
5300 Bonn

Telefon (0 22 21) 23 10 61
Telex 8 86 421

Redaktion:
J. J. Moskau (verantwortlich)
Pressehaus II/209
Heussallee 2 – 10
5300 Bonn
Telefon (0 22 21) 21 92 13

Mitarbeiter an diesem Heft:
L. Long, Grit Porsch,
L. Storsater

Satz und Druck:
Westkreuz-Druckerei und Verlag
Berlin/Bonn
1000 Berlin 49

**Nichtredaktionelle Anfragen zu
Kanada beantwortet die Abteilung
Öffentlichkeitsarbeit der Botschaft:**

Dr. Paul S. Adams;
Erwin E. Hirschmann;
Astrid Holzamer, Walter Larink,
Marga Schmidt; Gretchen Kraft,
Wilma Matchett, Linda Verhoeven
Hier wiedergegebene Meinungen
sind nicht notwendigerweise iden-
tisch mit denen der kanadischen
Botschaft. Artikel aus „focus cana-
da“, sofern nicht ausdrücklich
durch Copyright geschützt, können
kostenfrei nachgedruckt werden.
**Bitte teilen Sie uns Adressenände-
rungen mit.**

Aufträge

 Gleich zwei Großaufträge konnte die in Stolberg bei Aachen angesiedelte kanadische Firma CAE Electronics, eine Schwestergesellschaft der Montrealer CAE Electronics Ltd., im Januar verbuchen. So soll sie für die Boeing Aerospace Company in Seattle elf Trainings-Simulatoren für das fliegende NATO-Frühwarnsystem, die Boeing E-3A (AWACS), bauen, an denen das Bodenpersonal ausgebildet wird. Der Boeing-Auftrag beläuft sich auf 12 Millionen Dollar. Von den britischen Rolls-Royce-Werken stammt ein weiterer Auftrag an die CAE in Höhe von 2,5 Millionen Dollar. Für sie werden die Kanadier in Stolberg drei Triebwerk-Trainer entwickeln und bauen, mit deren Hilfe Spezialisten für das neue europäische Kampfflugzeug MRCA Tornado ausgebildet werden sollen. Jedes der drei am MRCA-Projekt beteiligten Länder (Großbritannien, Italien und die Bundesrepublik Deutschland) wird eine dieser Trainingseinheiten erhalten. – Ende März werden CAE Electronics übrigens in Stolberg in einen Werksneubau übersiedeln.



Fliegender Löschzug

 Das Mehrzweckflugzeug CL-215, entwickelt und gebaut von Canadair in Montreal, erweist sich immer mehr als gängiger Exportschlager. Von den 65 bislang gebauten Exemplaren dieser vorrangig als Löschflugzeug konzipierten Maschine wurden 40 ins Ausland verkauft. Neuester und bislang einziger südamerikanischer Kunde überhaupt ist eine venezolanische Gesellschaft. Die

beiden unlängst von ihr erworbenen CL-215-Maschinen sollen am Orinoco als Löschflugzeuge eingesetzt werden und Spezialisten an schwer zugängliche Arbeitsplätze transportieren. Die CL-215 kann beim Flug dicht über einer Wasseroberfläche mit Hilfe einer Sonde immer neue Wasservorräte – bis zu 5,4 Tonnen auf einmal – tanken. In Frankreich, Spanien und Thailand wird sie auch zur Küstenüberwachung eingesetzt.



Antrittsbesuch: Der neue stellv. Leiter der kanadischen Militärmission in Berlin, Serge Marcoux, im Gespräch mit Berlins Regierendem Bürgermeister Dietrich Stobbe.

Medizin

 Ein an der Universität von Alberta entwickeltes synthetisches Blutgemisch könnte in absehbarer Zeit nicht nur hunderttausende Liter Spenderblut für Transfusionen freistellen, es könnte auch die Zahl der Todesfälle, die durch falsch bestimmte Blutgruppen zu beklagen sind, wirksam reduzieren. Der Chemiker Dr. Raymond Lemieux hat ein „Kunst-

blut“ mit den am häufigsten vorkommenden Antigenen entwickelt, das sich – so haben seine Versuche bislang bewiesen – vorzüglich zur verlässlichen Blutgruppenbestimmung, wie sie vor jeder Transfusion vorgenommen wird, eignet. Allein das Kanadische Rote Kreuz benötigt jährlich 500 000 Liter Spenderblut für diese unumgänglichen Verträglichkeitstests.

Weitere kanadische Auslandsvertretungen:

Kanadische Militärmission und Kanadisches Konsulat, Europa-Center, 1000 Berlin 30
Kanadisches Generalkonsulat, Esplanade 41/47, 2000 Hamburg 36
Kanadisches Generalkonsulat, Immermannstraße 3, 4000 Düsseldorf
Kanadische Botschaft, Dr.-Karl-Lueger-Ring 10, 1010 Wien/Österreich
Kanadische Botschaft, Kirchenfeldstraße 88, 3000 Bern/Schweiz